



# 有馬

第543号

令和5年2月25日  
中央区立有馬小学校  
TEL 3666-5702  
FAX 3668-2364

## 「子どもは、いつ成長する？」

校長 小林 一輝

「一輝先生！」

先日、自宅の近くの駅を歩いていたら、若い親子連れの家族に声を掛けられました。よくよく見ると・・・20年前に担任をしていた時の卒業生の男の子でした。家族4人で食事に出てきたとのこと。5分ほどの立ち話でしたが、昔話に花が咲きました。正直、小学校の時は、何事もやる気が無く手を焼いていた男の子だったので、その成長したお父さんとしての素敵な姿に、とてもうれしく、心が晴れやかになりました。実は、私の教師としての姿が大きく変わったのもこの男の子との出会いだったので、ここで紹介させていただきます。(本人にも許可はもらっています！)

この男の子は、地域のサッカーチームでサッカーをやっていました。やっていたと言うより、親にやらされていた・・・と言うのが正しかった状況でした。6年生になっても、練習はせず、やる気は全くなし。それでBチームのキーパーをやっていました。Bチームの試合中も座って砂いたずらをしていて失点してしまうようなキーパーでした。その時の私は、サッカーでの姿も学校での姿も合わせて「なぜ、努力しない!」「やればできるのだからやれ!」と、一方的に自分の想いを伝えていました。しかし本人は、どこ吹く風で全く意に介さず、何もしませんでした。そんな男の子でしたが、卒業して中学生になって半年ぐらい経った頃、「一輝先生、サッカーが楽しくなってきたよ。上手くなってきて、毎日、朝練しているんだ!」と言いながら小学校に遊びに来てくれました。どうやら、中学校でキーパーの面白さに目覚めて、サッカー部の仲間と楽しく頑張っているようでした。私もうれしくなって、小学校に遊びに来る度に夕方遅くまで一緒にボールを蹴っていました。そして中学3年生になった時に、サプライズな出来事が起きました。なんと!「東京選抜のキーパー」に選ばれたのです。小学校の時の姿からは、全く想像できず、びっくりしました。この男の子の大きな変容が、私の教育観を大きく変えたものとなりました。

私がこの出来事から学んだのは「子ども達は、いつ、どのタイミングで成長するか分からない」「今、話していることは、来年、5年、10年後に花開くことを信じる」「先入観で子ども達を見ない」「好きこそものの上手なれ。好きは何よりも大切」そして「指導者として、観る・聴く・伝える・信じることの大切さ」です。

この出来事以降、私は今まで以上に、聴くことをメインとして、子ども達と対話をするようになりました。将来の成長を信じて・・・。

有馬小学校に着任して1年が過ぎようとしています。有馬小の子ども達が、楽しく学校に来ているかな?将来に繋がるものは伝えられているかな?といつも自問自答の毎日です。この有馬小学校で、より良く学び・遊び・自信がもてるよう、これからも改善を目指していきたいと思ひます。

## 3月の行事予定

1	水	児童集会 卒業を祝う会(6)
2	木	※1~5年生は4時間授業
3	金	安全指導
6	月	保護者会(1・2・3)
7	火	全校朝会 委員会活動
13	月	有馬エンジョイタイム
15	水	全校朝会 クラブ活動
17	金	児童集会
20	月	巡回心理士訪問 卒業式予行練習 ※1~4年生は4時間授業 5・6年生は6時間授業
21	火	春分の日(祝日)
22	水	児童集会 特別支援教室 終
23	木	給食終 大掃除
24	金	卒業式(6) ※1~5年生はお休みです。
26	日	修了式 春季休業日始 (~4月5日)
6	木	令和5年度4月 始業式・入学式

※この他に予告なしの避難訓練があります。

※今後行事予定等、変更がある場合は、メール、HP、お子様の連絡帳等でお知らせします。

※貸し出し用の上履きをお持ちの方は、早めに返却していただきますようお願いいたします。

### 3月の生活目標 「学年のまとめをしよう」

○1年間の生活をふりかえろう

○1年間で学習したことを復習しよう

生活面では学校生活の様々なきまりや挨拶・返事などが身に付いているか、細かくふりかえってほしいです。

学習面では今の学年で学習した内容を、今一度復習して定着を図るよう声をかけていきます。

そして各自、新たな目標をもって新年度を迎えては

### 3月の保健目標 「健康生活の反省をしよう」

新型コロナウイルスが蔓延し、収まることのないまま、今年度はインフルエンザも出始めています。短期間の特別な予防ではなく、マスクや手洗いをはじめとした、毎日の生活の中で無理なく自分が続けていける予防方法を身に付けていって欲しいと思います。自分自身が健康に過ごせるように、どのような生活を送ると良いか、今一度振り返られるといいですね。